

LA RÉGION

Le quotidien
du Nord vaudois
www.laregion.ch

N° 3704 **MERCREDI 15 MAI 2024**

Paraît du lundi au vendredi sur abonnement



DR

BIJOUTERIE

Deux jeunes talents se voient décerner un prix lors du championnat suisse. **PAGE 4**



DR

MOTOCROSS

Un plâtre, des victoires et du courage : Paul Pavid, 14 ans, est un vrai crossman. **PAGES 16-17**

PUB

Soins naturels fait maison
www.lesdeliresdudragon.ch

Patrimoine connecté



DUPERREX-A



TOURISME Sous l'égide de l'ADNV, des médailles connectées (en médaillon) viendront bientôt révéler les secrets du patrimoine historique et culturel du Nord vaudois. **PAGE 5**

VOUS AVEZ UNE INFO?

Téléphone: 024 424 1155

E-mail: redaction@laregion.ch





Quand le Nord vaudois dévoile ses secrets

TOURISME L'Association pour le développement du Nord vaudois (ADNV) disséminera bientôt des médailles parlantes dans plusieurs lieux d'intérêt. L'idée est de promouvoir le patrimoine historique de la région, pour les touristes comme pour les locaux.

TEXTE : ROBIN BADOUX

PHOTOS : ADN

Et si les murs, les pierres ou les monuments de la région pouvaient parler? C'est un peu dans cette idée que s'est lancée l'ADNV avec son nouveau projet intitulé «Les secrets du Nord vaudois». Le concept repose sur une série de médailles munies d'un Code QR disséminées à divers endroits stratégiques. Le passant, qu'il soit un simple promeneur de la région ou un touriste, peut alors scanner la médaille pour obtenir des informations historiques, des anecdotes ou des secrets sur l'endroit où il se trouve.

«En prenant en compte l'ensemble du Nord vaudois, on voit que nous disposons d'un patrimoine riche, du Néolithique à l'Antiquité romaine sans oublier le Moyen Âge, expose Sébastien Lassueur, directeur unité mar-

ché ADN. C'est aussi un patrimoine varié, constitué de ruines, de bâtiments religieux ou de châteaux. Mais c'est aussi une richesse difficile à mettre en valeur, notamment dans le cas des sites moins visibles ou moins connus. Nous nous sommes alors demandé: comment rendre ces histoires visibles, et comment les lier entre elles dans un territoire aussi vaste que le Nord vaudois?»

La réponse est alors arrivée sous la forme de petites plaques métalliques, en l'occurrence celles fabriquées par la société vaudoise Genius Loci qui, déjà dans d'autres régions ou villes d'Europe, propose de découvrir certains lieux plus en profondeur grâce à ces médailles renvoyant à

une plate-forme en ligne.

A la rencontre d'une de ces plaquettes, chacun peut alors scanner son Code QR avec son smartphone, sans avoir besoin d'installer une application, pour accéder à des informations historiques. Intuitif, le système est même muni d'un radar qui indique l'emplacement des autres lieux d'intérêt proches. «Les médailles sont géolocalisées sur le site de Genius Loci, mais le plaisir vient aussi du fait de partir à leur recherche ou de tomber dessus par hasard.»

Démarche collaborative

Pour l'instant, les communes de Cuarny, Sainte-Croix et Vuiteboeuf ont déjà manifesté leur intérêt pour disséminer ces médailles sur leurs territoires. Aspect fondamental du projet: les informations accessibles se veulent ludiques et divertissantes, constituées d'anecdotes et d'histoires diverses. «Ces médailles racontent des histoires, elles ne donnent pas de l'information brute, poursuit Sébastien Lassueur. Le plus, c'est que le projet fonctionne grâce à l'implication de la population locale. Ce sont les gens d'ici, les ambassadeurs de leurs richesses et fiers de leur territoire, qui produisent la matière divulguée par les médailles.»

L'ADNV assurera donc la coordination, en proposant des ateliers pour apprendre à la popula-

tion et aux communes à fabriquer le contenu qui sera accessible sur la plate-forme en ligne de Genius Loci.

Les premières médailles seront installées cet été, à l'occasion des manifestations organisées pour les 1000 ans de la commune de Vuiteboeuf. «Ces médailles permettent aussi de créer un parcours. En cela, elles apportent une alternative aux panneaux explicatifs que nous mettions en place jusqu'à présent. Une vingtaine pourraient arriver rien qu'à Vuiteboeuf où, dans une commune relativement petite, il y a quand même beaucoup d'histoires à raconter. C'est un outil bien pensé, pérenne, peu coûteux et évolutif», soutient le directeur unité marché de l'ADNV.

A Cuarny, un réseau de médailles se mettrait en place à la fin de l'été, pour les 850 ans du village tandis que Sainte-Croix prévoit de les utiliser pour mettre en valeur son patrimoine industriel.

A terme, l'ADNV invitera toutes les communes du Nord vaudois à participer à la démarche. «Rien qu'en en parlant aujourd'hui, on sent qu'un réel intérêt existe», remarque Sébastien Lassueur.

Une dense constellation de médailles pourrait donc se former dans toute la région. Il s'agira alors d'ouvrir l'œil, et de garder son smartphone à portée de main, ces prochains mois au moment d'aller en promenade ou en randonnée dans le district.



Il sera bientôt possible de retrouver ces médailles sur l'ensemble du territoire du Nord vaudois.



Une vingtaine de ces plaquettes pourraient arriver rien qu'à Vuiteboeuf. Elles permettront de valoriser le patrimoine local tout en fournissant des données statistiques à l'ADNV.